

Reunión de altos cargos pesqueros con armadores mallorquines

PALMA.— Apretado fue el programa que conjuntamente tuvieron a lo largo de ayer, el secretario de Pesca, Gabriel Oliver Massutti y el director general de Ordenación Pesquera Rafael Jaén. Después de ofrecer una rueda de prensa en Son San Juan ambas personalidades se dirigieron a la Casa del Mar de Palma en donde se reunieron con armadores, presidentes de cofradías isleñas y representantes de corporaciones que tienen que ver con dicho importante sector.

En esta reunión tanto el Secretario de Pesca como el director general de Ordenación Pesquera, dieron a conocer las líneas generales de ayudas y créditos, tanto a negociar en la Comunidad Europea como con organismos españoles, en los campos de renovación de flota, mejoramiento de instalaciones en tierra y cultivos marinos. Entre los asistentes a esta reunión se observó un gran interés respecto a la modernización de su flota y a disponer de mejores instalaciones.

A última hora de la tarde, tuvo lugar en una barbacoa de la zona de Felanitx un emotivo acto, ya que el secretario de Pesca, impuso a un viejo pescador de 103 años de Porto Colón, el más antiguo de España la medalla del Trabajo por su larga labor profesional.

La comisión de arte del Fomento, aparcada

PALMA.— El presidente del Fomento de Turismo de Mallorca, Fernando Perelló declinó hacer cualquier tipo de declaración respecto a la comisión que la entidad quiere formar para la designación de artistas que colaborarán con el Fomento. Por ello señaló que "teníamos la idea de crear esta comisión para la edición de libros, carteles y organización de exposiciones en las ferias turísticas, pero hayan aparecido ciertas dificultades y no se ha podido constituir".

Fernando Perelló solicitó a los informadores una semana de plazo antes de abordar el tema, comprometiéndose en ese plazo a explicar la situación.

Oliver: "El ordenamiento de la flota pesquera balear es bueno"

GSS

PALMA.— "Es natural que se produzcan en ocasiones roces en materia pesquera entre las comunidades autónomas y la Administración, —manifestó Gabriel Oliver Massutti, secretario de Pesca. Ahora bien se trata meramente de cuestiones fruto de la inexperiencia que se tiene por parte de ciertas administraciones autónomas, pero con el tiempo y las adecuaciones de las legislaciones, los problemas en esta materia irán desapareciendo".

Durante el diálogo que mantuvimos con el secretario de Pesca, salió a colación la Ley que sobre pesca ha preparado la Generalitat de Catalunya para su área costera. Al respecto, Gabriel Oliver Massutti explicó que posiblemente habría que hacer por parte de la Administración Central una serie de indicaciones, debido a que el citado ordenamiento pesquero catalán tenía algunas cuestiones que no eran exactamente correctas.

"En Baleares, se está realizando un ordenamiento pesquero bastante correcto —explicó el secretario de Pesca—. Hay que mejorar estructuras, algo en que también están interesados nuestros armadores. Por otra parte, los conflictos en nuestro mar balear no son muchos, ya que los pesqueros vascos que este año faenaron en



"Los pescadores deben olvidarse del individualismo"

aguas al Norte de Mallorca y repostaron en Palma, se dedican a una pesca muy especial como es la de los túnidos, que no es practicada por lo general por nuestras flotas insulares. Claro que el conflicto puede llegar cuando se acercan a la costa en busca de cebo vivo, al que ya puede afectar a nuestros pescadores en especies que ellos capturan en especial. Creo que el diálogo entre las autonomías, que tienen litoral, es algo real por lo que los conflictos no son muy frecuentes".

Gabriel Oliver explicó también, que los países del Mediterráneo del conjunto comunitario están presionando para que el acuerdo de las 200 millas en aguas jurisdiccionales para la pes-

ca, se aplique en un futuro no muy lejano. Actualmente esta extensión de las aguas territoriales para capturas pesqueras, sólo está en vigor en el Atlántico. Al respecto, las autoridades pesqueras españolas están muy interesadas en lograr este objetivo, ya que de esta forma se logrará racionalizar capturas y preservar nuestra menguada riqueza marina del expolio que en ocasiones sufre por parte de flotas extrañas a nuestras aguas.

"A mí me parece, que nuestros pescadores están mentalizados de que el individualismo en el mar actualmente, está desapareciendo —aseguró Gabriel Oliver—. Las nuevas tecnologías pesqueras, la selección de especies y la responsabilidad de las propias cofradías, están haciendo desaparecer aquel espíritu independiente de nuestros pescadores, que si bien podían tener un aire romántico para muchos, realizaba un duro trabajo y tenían que lograr su sustento en ocasiones ignorando que existían leyes en el mar. Se puede decir que los conflictos tanto en nuestras aguas como en las comunitarias se van reduciendo, ya que los propios pescadores se van dando cuenta de la responsabilidad que tienen en respetar las legislaciones y los acuerdos internacionales en materia pesquera".

El director de pesca explica en Palma la situación del sector dentro de la CEE

PALMA.— En su visita a Palma, Rafael Jaén, director general de Ordenación Pesquera, expuso a los armadores isleños, el plan existente para la renovación y modernización de flota. También hizo hincapié en lo importante que empieza a ser en España, el sector especializado en el cultivo del mar, si bien el desarrollo en este campo corresponde por lo general a las comunidades autónomas.

"El poder tener acceso a los créditos comunitarios en lo que toca a la modernización de la flota pesquera y a adecuación de los servicios pesqueros en tierra, es un paso muy importante para nuestro sector —manifestó el director general de Ordenación Pesquera—. Al respecto, estamos realizando una ronda de visitas a las diversas co-

munidades españolas con litoral, para explicar a sus pescadores los mecanismos indispensables que acercan a ellos estas ayudas financieras comunitarias. Cada vez más, existe una mayor coordinación entre el sector pesquero y la Administración, cuestión que ha salido ya de los ámbitos nacionales para alcanzar los de la Comunidad Económica Europea".

Si bien existen importantes ayudas para los cultivos marinos, que actualmente están muy desarrollados en Galicia y Andalucía, el director general de Ordenación Pesquera manifestó que es un campo que en Baleares aun no está muy desarrollado. Son las comunidades autónomas propias, las que llevan el peso desarrollista en este campo, por lo que

la acción al respecto de la Administración Central es mínimo.

Dentro de los planes de modernización de flotas pesqueras, el director general de Ordenación Pesquera mencionó el proyecto comunitario dentro del programa "Eureka" para diseñar y construir el pesquero europeo de los 90. El proyecto está avanzado y en él participa España. Esta realización futura, es muy conveniente según indicó nuestro interlocutor, ya que se estandariza un tipo de barco, acortando costos y poniendo al alcance de nuestros pescadores de un instrumento importante.

"Creo que hemos avanzado de forma importante en lo que toca a la pesca en aguas comunitarias —explicó Rafael Jaén—.